

Colaboradores

Sara Graciela Amenta

Profesora y Licenciada en Historia por la Universidad del Norte Santo Tomás de Aquino (UNSTA). Doctora en Historia por la Universidad del Salvador, Buenos Aires. Actualmente es Directora del Instituto de Investigaciones Históricas “Prof. Manuel García Soriano” de la UNSTA. Es Miembro de Número de la Junta de Historia Eclesiástica Argentina.

Participó en innumerables Cursos, Jornadas y Congresos, presentado trabajo en la mayoría de ellos. Entre sus libros figuran: *Trancas. Aportes para su Historia*; Carlos Rodolfo Schreiter. (1877-1942). *Notas biográficas y epistolario de un naturalista*; Coordinó los libros *Aportes para la Historia de la Diócesis de la Santísima Concepción – Tucumán. I y II*.

Participó junto a Cynthia Folquer como editora del libro *Sociabilidad, cristianismo y política. Tejiendo historias locales*; y junto a Cynthia Folquer y Esteban Abalo, son autores del libro *Una Universidad “tomista” para el Noroeste Argentino. Los tiempos fundacionales de la UNSTA, 1948-1970*.

José María Arancibia

Arzobispo emérito de Mendoza (1993-2012), nació en Buenos Aires en 1937. Ordenado sacerdote para la Arquidiócesis de Córdoba (1962), cursó estudios en Roma donde obtuvo el doctorado en Teología con especialidad en Moral (Pontificia Universidad Lateranense). Fue profesor del Seminario mayor de Córdoba y de otros Institutos, continuando su tarea docente en la Arquidiócesis de Mendoza. Es miembro de Honor de la Junta de Historia Eclesiástica Argentina y Socio vitalicio de la Sociedad Argentina de Teología. Estudioso de la historia de la Iglesia, ha publicado con Nelson C. Dellaferrera *Los Sínodos del antiguo Tucumán*, y varios artículos. Actualmente es capellán del Monasterio Santa Catalina de Siena (Córdoba), y Juez adjunto del Tribunal interdiocesano de Córdoba. Con Carlos Ponza ha editado 3 libros

sobre la vida y obra de las Catalinas en los siglos XVII-XIX (2014-2015), y ha publicado otros artículos sobre el mismo Monasterio (2015-2018). Designado como colaborador externo en las respectivas Causas de canonización, trabajó en la redacción de la Positio de sor Leonor de Santa María Ocampo OP (2014-2017) y en la Positio de los Mártires del Zenta (2017-2019).

Alicia Fraschina

Doctora en Historia por la Universidad de Buenos Aires. Ha ejercido la docencia en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires y en la Escuela de Letras Modernas de la Universidad del Salvador de la que es Profesora Emérita. Desarrolla su tarea de investigación en el Grupo RELIGIO, Instituto Ravignani, Facultad de Filosofía y Letras, UBA y en el marco de la Red de Investigadores de Historia de la Orden Dominicana en Argentina. Ha publicado, tanto en la Argentina como en el extranjero numerosos capítulos de libros y artículos en revistas de su especialidad sobre temas vinculados a la experiencia religiosa femenina en Buenos Aires durante los siglos XVII al XIX. Y dos libros: *Mujeres consagradas en el Buenos Aires colonial*, EUDEBA; *La expulsión no fue ausencia*, Prohistoria ediciones.

Susana Monreal

Es doctora en Ciencias Históricas por la Universidad Católica de Lovaina/KU Leuven (1990). Profesora titular del Instituto de Historia de la Universidad Católica del Uruguay. Miembro activo del Sistema Nacional de Investigadores de la ANII. Integrante del consejo editor de la Red de Estudios de Historia de la Secularización y la Laicidad/Redhisel. Coordinadora para Uruguay del grupo “Religión y política” del Proyecto “Iberconceptos” (Universidad del País Vasco) y del Diccionario de Historia Cultural de la Iglesia en América Latina, obra del Pontificio Consejo para la Cultura. Es autora de los libros *Krausismo en Uruguay*. *Algunos fundamentos del Estado tutor* (1993), *Liberalismo y jacobinismo en el Uruguay batllista*, en coautoría con Pablo da Silveira (2003) y Universidad Católica del Uruguay. *El largo camino hacia la diversidad* (2005); como editora *Antijesuitismo y filojesuitismo*. *Dos identidades ante la restauración*, (2014) con Sabina Pavone y Guillermo Zermeño, y *La Iglesia católica en el bicentenario de la nación oriental*, (2014).

Lucrecia Jijena

Profesora de Historia (1974); Ex Becaria del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas - CONICET; Licenciada en Historia Argentina y Americana (UBA)- 2004. Docente en distintas instituciones públicas y privadas. Participa como investigadora en proyectos de Recuperación de la Memoria Histórica de la Orden de Predicadores en el ámbito de Universidades nacionales y extranjeras. Publicó numerosos capítulos en libros y artículos en revistas especializadas sobre temas vinculados con la Tercera Orden dominicana en el Río de la Plata. Colaboró con la Real Academia de Historia de España en la confección de biografías ilustres para el Diccionario Biográfico Español. Integró el equipo del proyecto del Diccionario Biográfico Iberoamericanofilipino de la Orden de Predicadores. Participó en el equipo internacional de investigación del Instituto Dominicano de Investigaciones Históricas de México para la publicación del libro *Los dominicos insurgentes y realistas, desde Querétaro hasta el Río de la Plata*, (2009 -2010). En la actualidad colabora con el proyecto de la Universitat Abat Oliba CEU y Santander Universidades (Barcelona), referido a la Orden de Predicadores. Ha participado en Congresos y Jornadas académicas en calidad de asistente, expositor y comentarista, y especialmente convocada por la comunidad dominicana, dentro y fuera del país. Autora de numerosas reseñas bibliográficas de publicaciones de interés académico y del libro *La Venerable Orden Tercera de Santo Domingo*. Presencia en Buenos Aires durante el siglo XVIII (2006). Dentro de su línea de investigación sobre religiosidad y vocación laica, proyectó el estudio hacia los comportamientos y presencia de las elites en los espacios públicos y privados del Río de la Plata, con especial orientación hacia las nuevas modalidades devocionales, asistenciales y educativas en el contexto de las Hermandades dominicanas.

Claudio Vera

Profesor de Enseñanza Media y Superior en Historia. Licenciado en Historia. Maestrando en Historia: 2018. Profesor Adjunto de la Cátedra “Metodología de Investigación en Historia y Ciencias Sociales” del Profesorado en Historia. Departamento de Historia. Facultad de Filosofía, Humanidades y Artes. Universidad Nacional de San Juan. Integrante del “Programa Universitario de Estudio de Expresiones de la Religiosidad en la Historia Local y

Regional”. Instituto de Historia Regional y Argentina “Héctor D. Arias”. Facultad de Filosofía, Humanidades y Artes. Universidad Nacional de San Juan. Integrante del Consejo Provincial del Patrimonio Natural y Cultural de la Provincia de San Juan. En representación de la Universidad Católica de Cuyo Vice –Presidente 2º de la Junta de Estudios Históricos de la Provincia de San Juan. Miembro de la Red de Investigadores de Historia de la Orden Dominicana en Argentina y Miembro Correspondiente por San Juan de la Junta de Historia Eclesiástica Argentina. Conferencia Episcopal Argentina.

Ana Buriano Castro

Doctora en Estudios Latinoamericanos por la UNAM. Investigadora Nacional y profesora titular Instituto Mora. Sus líneas de investigación abordan el pensamiento político latinoamericano en los siglos XIX con especialidad en Ecuador y América Latina: perspectivas comparadas, siglo XX. Es autora de libros, capítulos, artículos y ponencias. Entre su producción reciente, los libros: *Panorámica de la prensa en el Ecuador garciano: construcción y cuestionamiento de una legitimidad política, 1860-1875*, en prensa; *El “espíritu nacional” del Ecuador católico: artículos selectos de El Nacional*, 2011; *Navegando en la borrasca: construir la nación de la fe en el mundo de la impiedad*. Ecuador, 2008. Los artículos: “Entre el protectorado y la República del Sagrado Corazón: el Ecuador garciano, 2015; “El ‘espíritu nacional’ del Ecuador católico: política y religión”, 2015; “Ecuador 1868: la frustración de una transición. Coyuntura electoral y prácticas políticas”, 2013; “En las redes del agio y la diplomacia: Francisco de Paula Pastor, representante de Ecuador en México, 1832-1864”, 2010 y los capítulos: “La reforma de los regulares de Santo Domingo en Ecuador, 1860-1870”, 2017; “La construcción historiográfica de la nación ecuatoriana en los textos tempranos”, 2009; “Ecuador latitud 0: una mirada al proceso de construcción de la nación”, 2006 con traducciones y reimpressiones.

Esteban Diamante

Estudiante avanzado de la carrera de Profesorado y Licenciatura en Historia de la Facultad de Humanidades y Artes (Universidad Nacional de Rosario).

Samir Nasif

Estudiante avanzado de la carrera de Profesorado y Licenciatura en Historia de la Facultad de Humanidades y Artes (Universidad Nacional de Rosario). Se desempeña desde el año 2015 como Auxiliar Alumno en la cátedra Historia de Europa III.

Alejo Reclusa

Es profesor y licenciado en Historia por la Universidad Nacional de Mar del Plata. Es becario doctoral del CONICET. Integra el grupo de investigación “Movimientos Sociales y Sistemas Políticos en la Argentina Moderna” del Centro de Estudios Históricos de la Facultad de Humanidades de la UN-MdP, donde ha cumplido funciones docentes. Su investigación doctoral se orienta hacia los cruces entre religión y política entre 1955 y 1976, habiendo participado en congresos y jornadas sobre esa temática. Integra los proyectos de investigación “Del peronismo al peronismo: las identidades políticas, entre la trayectoria y el ritual (1946-1976)” y “Comunidades virtuales: historia, prácticas e imaginarios sociales” que dirige Nicolás Quiroga.

